

Folio sin numeración recto.

“Simón Bolívar Capitán General de los Ejércitos de la Nueva Granada y Venezuela etc. etc.

Venezolanos.

He aquí el Tercer período de la República..... la inmortal Isla de Margarita, acaudillada por el intrépido General Arismendi ha proclamado de nuevo el Gobierno independiente de Venezuela y le ha sostenido con un valor sublime contra el imperio Español.

Nuestras reliquias dispersas por la causa de Cartagena, se reunieron en Hayti con ellas y con los auxilios de nuestro magnánimo Almirante Brión, formamos una expedición que por sus elementos, parece destinada a terminar para siempre el dominio de los tiranos en nuestro patrio suelo.

Venezolanos: vuestros Hermanos, y buenos amigos extranjeros no vienen a conquistaros: su designio es combatir por vuestra libertad para ponerlos en actitud de restaurar la república sobre los fundamentos más sólidos. El congreso de Venezuela será nuevamente instalado donde y cuando sea vuestra voluntad. Como los pueblos independientes me han hecho el honor de encargarme la Autoridad Suprema, yo os autorizo para que nombréis vuestros Diputados en Congreso sin otra convocación que la presente, confiándoles las mismas facultades soberanas que en la primera época de la república.

Yo no he venido a daros leyes, pero os ruego que oigáis mi voz: os recomiendo la unidad del Gobierno y la libertad absoluta para no volver a cometer un absurdo y un crimen pues que

Folio sin numeración vuelto.

No podemos ser libres y esclavos a la vez. Si formáis una masa sola del pueblo, si erigís un Gobierno central, y si os unís con nosotros contad con la victoria. Españoles que habitáis a Venezuela la Guerra a muerte cesará si vosotros la cesáis: Si no tomaremos una Justa represalia y seréis exterminados.

Venezolanos, no temáis la espada de vuestros libertadores: Vosotros sois siempre inocentes para vuestros Hermanos.

Cuartel General de la Villa del Norte a 8,, de Mayo de 1816,,= Simón Bolívar=

Impreso por Juan Baillio Impresor del Gobierno.

Simón Bolívar Jefe Supremo y Capitán General de los Ejércitos de Venezuela y de la Nueva Granada etc. Etc.

Habitantes de la Costa firme.

Vuestro suelo fue la cuna de la libertad Americana en el 19,, de Abril de 1810,, sin que desde entonces halláis dejado de combatir constantemente por vuestra patria. El mismo espíritu que ha guiado vuestras operaciones, guía la de los vuestros hermanos de Margarita a quienes hemos venido a socorrer, ya es tiempo de completar la obra de vuestros esfuerzos.

Mis numerosos, y bravos compañeros, con un

Folio sin numeración recto.

inmenso parque de armas y municiones, parten mañana conmigo para vuestro país, nos lisonjemos que os uniréis con nosotros para destruir juntos a los tiranos cooperad eficazmente y seremos invencibles.

La patria os reconoce como a sus hijos beneméritos y en su nombre os congratulo por vuestros distinguidos servicios.

Los pueblos libres me han honrado con la Autoridad Suprema. Yo la ejerceré solo en vuestro favor. No habrá pues más esclavos en Venezuela, que los que quieran serlos. Todos los que prefieran la libertad al reposo, tomarán las armas para sostener sus derechos sagrados y serán ciudadanos= Simón Bolívar=

Cuartel General de la Villa del Norte en la Isla de Margarita a 23,, de Mayo de 1816.

Impreso en Juan Griego de la Isla de Margarita por Juan Baillio Impresor de la Expedición Libertadora.”